

建交労 ひかい

2023年12月号
発行: 建交労 No.237

岐阜農林建設連合支部
〒501-4234

郡上市八幡町五町1-4-15
電話 0575-67-1582

すべての労災・職業病の根絶をめざす

要求実現のために組織拡大を! 第24回 定期大会を開催

第24回 岐阜農林建設連合支部定期大会



新しく執行委員長に選出された小北新委員長

11月17日(金)、郡
上市文化センターで岐阜農
林建設連合支部の第24回
定期大会を開催しました。
太田秋吉副執行委員長が
開会のあいさつを行い、こ
の1年間で亡くなられた皆
さんに黙とうをささげまし
た。

水本明治執行委員長は、
組合員は職業病で療養生活
を強いられている。そんな
中でもこの1年間職業病の
根絶に向けて奮闘した。
自分たちの補償を守り、当
組合が目指す職業病根絶の
運動を進めるために組織拡
大が欠かせない。近くで苦
しんでいる人がいれば、組
合員一人一人が声をかけて
仲間に迎えよう。大きくて
強い組合組織を築くよう積
極的に運動を行おうと呼び
かけました。

定期大会

來賓あいさつ

来賓として出席いただいた山田透県本部執行委員長は、「県本部を構成する支部のなかでも岐阜農林建設連合支部の占める割合は大きく、運動を支えてもらつてることに感謝する。アスベスト被害など被災者の救済はますます求められて いる現状。支部の活動は重要だ。今年のなくせじん肺全国キャラバンで東濃地区の要請に参加した。東濃地区では、見舞金など被災者

の救済に頑張っていること
を聞いた。これはみなさん
が長年にわたって運動を行つ
てきたことの成果だ。運動
の継続が必要なことを実感
した。」と挨拶しました。

10%の組合員 純増について 熱心な討議

挨拶する山田委員長

えられました。具体的な計画として、分会の定例会議などで組織拡大を位置づけ目標達成に取り組む。「紹介カード」「部会パンフレット

トネル建設現場でのじん肺被害について、神園勉さんは、振動障害の療養の実態について発言がありまし
た。

会社も労災の十分な知識がないままに働きかけて労災について勉強会を開くことも必要ではないか。」と自身の経験から現役労働者への働きかけについて意見が出ました。それから仲矢重徳さんは、

東濃分会の鈴木克彦さんは、組織拡大について「組合員を増やすためにどうするのか。わたしは労災について知らなかつた。自分も含めて労災について知らない労働者はいっぱいいいる。

新たな執行委員長に小北行雄さんが選出されました。

コロナ感染リスクの低減のため午前中の大会となりましたが、熱心な討議が行われ運動方針など提案された議案はすべて採択されました。



選挙報告をする中田さんと仲矢さん

『傷病の状態に関する報告書』 主治医に自分の症状を正確に伝えよう!

今年も監督署から『傷病の状態等に関する報告書』の提出を求める文書が届くころだと思います。1月分の休業補償請求書（様式8号）に添えて出すことになります。なにせこの報告書を提出するのでしようか？その理由は、労災保険施行規則（第18条の2・第19条の2）に「労災被災者が、療養開始から1年6か月を経過しても治つていらない場合、傷病補償年金へ移行するか否かを決定するために報告書の提出を求める。」と規定されているからです。

はあまり聞きなれない言葉ですが、労災被災者が介護など必要になつた場合に『休業補償給付』から『傷病補償年金』に移行するというものです。この『傷病補償年金』に移行すると毎月8号用紙の請求書を提出する必要はなく、1年分の給付額を2か月に1回の年金として支払われるようになります。『傷病補償年金』になつたからといって自動的に『遺族補償年金』が受給できるものではありません。遺族年金を請求する際、監督署は、報告書に記載されている内容を検討し、じん肺死か否かのは判断材料にすることがあります。

裏

表

断書の『日常生活の状況』欄について、実際は1キロも歩けなかつたり、軽作業を1時間も続ける事ができないのに、「ゆつくりなら

況』で、家族に手を借りて歩いている状態でも一人で歩けるように書かれていることもありました。不正確な報告をすると請求時に不利になることもあります。

また、主治医はレントゲンやCTなどで見ただけで状態は完全にはわかりません。そのため痛みや違和感、生活の変化などもしつかりと伝えるようにしましょう。

1キロ程度歩く」とができる「」などとする診断書が見受けられます。間違いがないよう自分の症状を主治医に正確に伝えましょう。

2023年11月の活動報告

- | | | |
|----------|--------------------|-------------------|
| 11/1 | 第9回執行委員会 | @郡上市文化センター |
| 11/7 | 新規主治医面談 加納さん | @岐阜市 |
| | 神岡じん肺訴訟 弁護団会議 | @岐阜合同法律事務所 |
| 11/10 | 尾形行政訴訟 進行協議 | @岐阜地方裁判所 |
| 11/13 | 新規相談 長江さん
会計監査 | @多治見市笠原町
@多治見市 |
| 11/15 | 県労連主催 県要請 | @岐阜県庁 |
| 11/17 | 岐阜農林建設連合支部第24回定期大会 | @郡上市文化センター |
| 11/25~26 | 春闘討論集会 | @伊豆 |
| 11/29 | 神岡じん肺訴訟 第3陣弁論 | @岐阜地方裁判所 |

2023年12月の予定

- | | | |
|-------|---------------|------------|
| 12/6 | 検査付添 | @長良医療センター |
| 12/8 | 検査付添 | @福井光陽クリニック |
| 12/15 | 神岡じん肺訴訟 弁護団会議 | @リモート参加 |

「労災被災者の療養生活要求アンケート」 「国会請願署名（生公連署名）」締切 12月15日（金）

～お悔やみ～

中屋森蔵さんが11月17日にお亡くなりました。中屋さんは一般土木に従事しておりじん肺症を発症し療養されていました。ご冥福をお祈りいたします。

編集後記

昨今では色々なものをAI活用するべく様々な研究がなされ、その報告をニュースで知る機会が増えました。

そんなAIという言葉を知ったのは今から20年ほど前の小学生だった頃、たまたまワゴンセールにて500円で買った「がんばれ森川君2号」というゲームでした。

森川君と命名されたロボットが勝手に行動し、その行動に「良い」か「だめ」かを伝えるだけのシンプルなゲームです。そしてその指示をやがてAIとして学習し、こちらの思った通りに動いていくようになる・・・と思つていました。しかし、当時のAIは賢くなく、形、色程度の判断しかできません。「赤くて丸い果物を食べる」と覚えさせていよい間にか「丸いものを食べる」と学習し、丸い爆弾を食べようとしました。また、「四角い氷を叩いて壊す」を覚えさせると、今度は「四角い宝箱」を叩いて壊しはじめ、宝箱の中身を粉砕する状態になり、につちもさつちもいかなくななりました。そして森川君の学習を諦め、AI育児放棄をしてしまいました。今ではAIは進化を遂げ、絵を描き、文章を作り、そして目的のために嘘までつけるようになります。そんな賢いAIもうになり始めています。そんな賢いAIも「森川君」時代の苦勞があつたのだろうと思